

ventilar todos los asuntos que afectasen a la cosa pública; pues se equivoca por completo. Muchos de los charlatanes de tertulia de *rasé*, como les llama usted, no les conviene que se haga luz en muchos asuntos, pues creen y saben que la mucha claridad les alucinaría y caerían en un ridículo descrédito.

¡Dejaron tanto rincón obscuro algunos de esos valientes habladores, que ya saben que lo peor es *meneallo!*

Difamarán á escondidas ó en aquellos corros de semianalfabetos que, como decía V. en su último número, sólo saben contestar *¡Si que tens rahó!* y *¡Oh, ya, ya!*..., pero acudir á la palestra noble y franca, *¡de verano!*

¿Sabe V. quienes son los que barbañan, difaman y fustigan lo que no saben? Pues voy á manifestárselo: son dos grupos: los caídos en el descrédito y, lo que es peor, en la desconfianza, los unos, y los otros los que dieron su voto á la actual administración sólo y exclusivamente para hacer caer del banco del favoritismo á unos para ponerse ellos.

Estos son los más descontentos, los que más alborotan por haberse equivocado en sus pretensiones, pues estos su credo es: sálvense nuestros egoismos aunque caigan nuestros principios. Equivocados iban, equivocados están.

Yo, que inmerecidamente tengo el honor de pertenecer al Ayuntamiento como concejal, me consta que triunfamos de nuestros adversarios por sufragio puro, sin otras promesas que la de hacer buena administración y velar por los intereses comunes, no particulares, y... aquí les cuece. No hay machito en qué agarrarse; no cortan ni pinchan á su gusto: pero que conste: de estos segundos fracasados en sus ambiciones ninguno de ellos es capaz de tachar de inmoralidad, de inercia, de abandono ni de negligencia á la actual administración municipal. Más limpio, ni el agua.

¿A que esa pléyade de comerciantes que hasta con los intereses del pueblo querían comerciar se hacen el mudo y nadie es capaz de sostener lo contrario de lo que acabo de manifestar?

El actual consistorio habrá obrado mal á los deseos de algunos pretendientes a privilegiado; pero á los intereses del pueblo, nunca. ¿Á que nadie se atreve á sostener lo contrario?

Yo, como miembro del actual Ayuntamiento, estoy para discutirlo desde las columnas de este periódico, sin pasión

alguna, sea con quien sea; pero sin salinos del terreno de la educación y mutuo respeto.

Y que no lo aguardo sentado, por... largo de espera.

Dispense, querido Director, que quizás sea yo quien abuse de su benevolencia.

Me repito atento servidor,

Un concejal.

## Espectáculos

### TEATROS

LA UNION LIBERAL.— El Sr. Mercader continúa recogiendo merecidísimos aplausos, más que beneficios, pues parece que á una parte del pueblo granollerense le atraen más los vicios que le degradan y envilecen que la expansión en el arte. ¿Es que desconoce el arte en todas sus manifestaciones? El sábado, día once de los corrientes, aniversario de la proclamación de la República Española, se puso en escena el hermoso y sentido drama «El sol de la Humanidad», cuyo desempeño sale con tanto ajuste y esmero, obra en que el señor Bobé saca mucho provecho, pues hace un «Octavio» acabado. Los aplausos acreditaron infinitas veces en el transcurso de la obra su acertada y ajustada interpretación. El día siguiente, 12, se puso en escena «Don Alvaro ó la fuerza del sino» cuyos protagonistas, Sr. Mercader y Sra. Vallespir, lucieron toda su inteligencia y la compañía entera contribuyó al feliz desarrollo en la ejecución. El Sr. Sierra demostró sus aptitudes en las obras de capa y espada que son las que encajan mejor en él.

Para mañana domingo, 19, tarde, se pondrá en escena el hermoso drama en 5 actos «Carlos II, el Hechizado», de Isidoro Gil. Son tan gratos los antecedentes que tenemos de su esmerada ejecución que creemos y deseamos un lleno, que merecido se lo tienen.

### Figaro.

Cine SALA EDISON.— Siguen siempre con las excelentes y escogidas películas de arte y gusto que hacen las delicias del numeroso público que acude al expresado Salón.

Para hoy y mañana las siguientes películas: «Pathé periódico», «La venganza de la muerte», «El esclavo de Cartago», «Malaventuras del alguacil», «Los Bohemios», «Max busca novia».

## Cosas y casos

Parece que en definitiva será excluida la denigrante fiesta de *L'Olla dels pobres*, que durante las fiestas del carnaval se hacía desde remotos tiempos en la Plaza Mayor de esta villa.

Denigrante decimos, porque así es nuestro parecer, pues á los verdaderos

necesitados les era una verdadera humillación acudir á una plaza pública y á los acordes de una ó varias músicas y entre el bullicio de gente no necesitada ir á recoger unos platos de más ó menos bien condimentada bazofia. Sobre todo, constituir esto un número de las grotescas fiestas de carnaval. ¡Pobre miserial!... ¡Cuántas ridiculeces te tocan pasar!

Digno de aplauso es el acuerdo de nuestro Excmo. Ayuntamiento de repartir bonos a las casas menesterosas por conducto de los serenos, quienes son los más conocedores de las necesidades de sus respectivos barrios y así los verdaderos necesitados serán mejor aliviados, evitándose el repugnante espectáculo de la ostentación de su propia miseria, como *inri* en tiempo de bulla alegre y entre disfraces de carnestolendas.

Ahora es de esperar que no habrá distinciones entre los necesitados, en el reparto.

Así lo creemos.

Según versiones, un perro en estado de hidrofobia, un día de esta semana mordió á un chiquillo y á algunos perros de la villa, lo que ha motivado la orden de que se pongan bozal á todos los perros so pena de que se les dé la *bola*, preparada con estrignina que les ocasiona la muerte.

Lastimosa es esta disposición, pero más lastimosas pueden resultar las consecuencias de no preverse.

Del mal, lo menos. Creemos que el niño mordido ha sido llevado al Instituto Ferrán ú otro antihidrófobo para su curación.

Deseáramos el más satisfactorio resultado.

Según anunciábamos en nuestro número anterior, mañana, domingo, por la mañana, se efectuará una cuestación pública á beneficio de los huérfanos y damnificados por la horrenda catástrofe de la costa.

El Excmo. Ayuntamiento, en sesión acordó tomar parte directa en tan benéfica obra.

Se han circulado unas hojas recabando de los sentimientos altruistas de nuestra villa su óbolo para socorrer tanta desventura.

¡Lástima que la palabra ¡Caridad! no fuera substituida por Solidaridad!

Así lo entendemos.

Para el mismo fin, en «La Unión Liberal» se celebrará, á las 9 de la noche, una escogida velada en la que por la compañía Mercader y los aficionados del «Esbart» y del «Casino» se pondrán en escena: «Jugar á casats», «El Patró Pere March» y «A primera sangre».

En los intermedios el coro «Amigos de la Unión» cantará «Perlas del Turia» y la Sección Coral de «La Unión Liberal» el waltz «Ronda baturra», con acompañamiento, las dos, de la orquesta «Els Scndras».

También en el «Casino», se celebrará una función cuyo producto íntegro se destina al mismo objeto.

Esta tendrá lugar por la tarde y en ella se representará, por la sección de aficionados, las obras «La Mala Sombra», «La Má de Mico», y «A primera sangre». La parte musical corre á cargo de «La Moderna».

En el «Centro Católico» y en «La Alhambra» el domingo pasado se celebraron asimismo una velada y un «Ball de rams» cuyo producto se destina á aliviar la situación de los infelices naufragos.